
囲いは　知事答弁

（総務）

番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質　問　者 担当課 整理№

1
知事の県政運営に
対する思いについ
て

二期目の県政運営を振り返っての知事の思いを尋
ねたい。

立原龍一 政策調査課 51

2
次の県政について これまでの県政運営を踏まえ、知事は次の県政に

何を期待するのか尋ねたい。
星公正 政策調査課 53

3

今後の県政運営に
ついて

「オール福島」の声を実現するため、原発を推進
する国に対し、今後の県政においても引き続き責
任ある対応を強く求めていくべきと思うが、知事
の考えを尋ねたい。

神山悦子 政策調査課 75

4
教訓や経験の発信
について

知事は、震災対応で得た教訓や経験を今後も発信
していくべきと思うが、考えを尋ねたい。

本田朋 政策調査課 191

5
復興を担う子ども
への思いについて

本県の将来を担う子どもたちへの知事の思いを尋
ねたい。

西山尚利 政策調査課 241

6
風評対策について 県は、外国語による情報発信にどのように取り組

んでいくのか尋ねたい。
渡辺義信 広報課 127

7
海外における風評
被害対策について

海外における本県関連の報道を分析し、効果的な
情報発信を行うべきと思うが、県の考えを尋ねた

本田朋 広報課 179

8
海外における風評
被害対策について

本県の復興を国際的にどのようにアピールしてい
くのか、県の考えを尋ねたい。

本田朋 広報課 180

9
胎動する本県の情
報

県は、どのような戦略で情報発信を行っていくの
か尋ねたい。

西山尚利 広報課 235

10
復興・再生に向け
た取組について

知事は、今後の復旧・復興に必要な予算の見込み
をどのように捉え、財源の確保に取り組むのか尋
ねたい。

吉田栄光 企画調整課
財政課
市町村財政課

2

11
集中復興期間終了後
の財政運営について

県は、集中復興期間終了後の財政運営をどのよう
に行っていくのか尋ねたい。

星公正 財政課 54

12
財政運営について 平成２７年度予算に係る財源確保の見通しについ

て尋ねたい。
立原龍一 財政課

企画調整課
27

13
財政運営について 復興・再生に係る基金の現状と今後の見通しにつ

いて尋ねたい。
立原龍一 財政課 28

14
県内産業・生業支
援、再生可能エネ
ルギーについて

被災者や県内中小企業の復興に影響を与える消費
税率１０パーセントへの増税の中止を国に求める
べきと思うが、県の考えを尋ねたい。

神山悦子 財政課 118

15
復興・再生に向け
た取組について

復興・再生を着実に推進するため、執行体制を強
化すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

吉田栄光 行政経営課 3

16
原発事故対策・避
難者支援について

県及び市町村への応援職員について、継続的な派
遣を国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねた

神山悦子 行政経営課
市町村行政課

91

17
原発事故対策・避
難者支援について

医療・福祉、土木等の技術職員の増員を図るべき
と思うが、県の考えを尋ねたい。

神山悦子 行政経営課 92

18
人口減少対策につ
いて

女性職員の管理職登用を積極的に推進すべきと思
うが、県の考えを尋ねたい。

安部泰男 人事課 258

19
人口減少対策につ
いて

女性職員のワーク・ライフ・バランスの実現に向
けた働きやすい職場環境を整備すべきと思うが、
県の考えを尋ねたい。

安部泰男 人事課 259

20
メンタルヘルス対
策について

知事部局職員の精神科疾患による長期病気休暇等
からの復職について、県はどのように取り組んで
いるのか尋ねたい。

丹治智幸 福利厚生課
人事課

197

21
メンタルヘルス対
策について

知事部局職員のメンタルヘルス不調の発生防止対
策が重要であると思うが、県の考えを尋ねたい。

丹治智幸 福利厚生室 199

22

福島復興再生特別
措置法に基づく重
点推進計画に掲げ
る取組について

会津大学復興支援センターが復興に果たす役割に
ついて尋ねたい。

宮下雅志 私学・法人課 245

23
県知事選挙投票率
の向上について

県選挙管理委員会は、知事選挙の投票率向上にど
のように取り組むのか尋ねたい。

佐久間俊男 選挙管理委員会 149

（企画）
番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質　問　者 担当課 整理№

1
避難地域の復興に
ついて

福島・国際研究産業都市構想の実現に向けた現状
と今後の進め方について尋ねたい。

吉田栄光 企画調整課 12

2
福島・国際研究産業
都市構想について

福島・国際研究産業都市構想の具体化が浜通りに
どのような効果があるのか、県の考えを尋ねた

星公正 企画調整課 56

3
本県の復興・再生
について

知事は、これまでの政府の復興への対応をどのよ
うに受け止め、今後どのようにすべきと考えてい
るのか尋ねたい。

円谷健市 企画調整課 222

4
農学部の設置につ
いて

本県農業の再生に向け、福島大学に農業系の学部
を設置すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

西山尚利 企画調整課 238

平成２６年９月定例会における本会議質問項目及び要旨



5 風評対策について
主要国首脳会議を誘致し、風評を払拭すべきと思
うが、県の考えを尋ねたい。

渡辺義信
企画調整課
国際課

128

6
中間貯蔵施設につ
いて

中間貯蔵施設の建設の受入れに当たり、生活再建
策・地域振興策として示された３つの交付金の評
価について尋ねたい。

星公正
企画調整課
産業廃棄物課 59

7
中間貯蔵施設につ
いて

中間貯蔵施設等に係る交付金等の３つの交付金を
どのように活用していくのか、県の考えを尋ねた

佐久間俊男
企画調整課
産業廃棄物課

144

8
人口減少問題につ
いて

将来の人口減少が避けられない中、県はどのよう
に取り組んでいくのか、考えを尋ねたい。

立原龍一
復興・総合計画
課

29

9 人口問題について
県は、総合計画の人口減少・高齢化対策プロジェ
クトをどのように推進していくのか尋ねたい。

星公正
復興・総合計画
課

71

10
人口減少対策につ
いて

日本創成会議が発表しなかった本県の「消滅可能
性都市」について、県はどのように予想している
のか尋ねたい。

安部泰男
復興・総合計画
課

257

11
知事の復興にかけ
る思いについて

知事は、本県の復興に向け、どのような思いで取
り組んできたのか尋ねたい。

鈴木智
復興・総合計画
課

221

12
復興計画の進行管
理について

復興計画の実効性を確保するため、県はどのよう
に取り組んでいるのか尋ねたい。

宮下雅志
復興・総合計画
課

243

13
復興特区法に基づく
復興整備計画につい
て

内陸部の原発被災市町村の復興まちづくりを進め
るため、復興整備計画を活用していくべきと思う
が、県の考えを尋ねたい。

星公正 地域政策課 55

14
地域密着型プロス
ポーツチームへの
支援について

県は、福島ホープスの活動を支えるため、今後ど
のように取り組むのか尋ねたい。

鈴木智 地域政策課 208

15
過疎・中山間地域
の再生について

知事は、過疎・中山間地域の再生について、これ
までどのような思いで取り組んできたのか尋ねた
い。

丹治智幸 地域振興課 192

16
過疎・中山間地域の
再生について

知事は、過疎・中山間地域の再生について、これ
までどのような思いで取り組んできたのか尋ねた

丹治智幸 地域振興課 196

17 農業施策について
県は、過疎・中山間地域における働く場と収入の
確保にどのように取り組んでいくのか尋ねたい。

宮下雅志 地域振興課 252

18
避難地域の復興に
ついて

避難地域における再生可能エネルギーの導入をど
のように推進していくのか、県の考えを尋ねた

吉田栄光 エネルギー課 11

19
県内産業・生業支
援、再生可能エネ
ルギーについて

地域主導による再生可能エネルギーの導入をどの
ように推進していくのか、県の考えを尋ねたい。

神山悦子 エネルギー課 119

20
再生可能エネル
ギーについて

地域主導による再生可能エネルギーを推進するた
め、全国各地の経験から学ぶ機会を増やすべきと
思うが、県の考えを尋ねたい。

阿部裕美子 エネルギー課 156

21
再生可能エネル
ギーについて

太陽光発電について、規模別の買取価格の設定を
国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

阿部裕美子 エネルギー課 157

22
原発事故対策・避
難者支援について

原発を基幹電源と位置付けた国の「エネルギー基
本計画」を撤回するよう求めるべきと思うが、県
の考えを尋ねたい。

神山悦子 エネルギー課 78

23
原発事故対策・避
難者支援について

福島第二原発の廃炉の決断を国に改めて求めるべ
きと思うが、県の考えを尋ねたい。

神山悦子 エネルギー課 79

24
過疎・中山間地域の
再生について

県が運用する地理情報システムの活用状況に対す
る評価について尋ねたい。

丹治智幸
情報政策課
地域振興課

194

25
過疎・中山間地域の
再生について

地理情報システムの今後の活用について、県の考
えを尋ねたい。

丹治智幸
情報政策課
地域振興課

195

26
避難地域の復興に
ついて

避難市町村の帰還に向け、県はどのように取り組
んでいくのか尋ねたい。

吉田栄光 避難地域復興課 8

27
避難者の健康・生
活支援について

避難の長期化に伴う新たな課題にどのように取り
組むのか、県の考えを尋ねたい。

星公正 避難地域復興課 65

28
原発事故対策・避
難者支援について

国が責任を持って、避難地域の将来像の策定に取
り組むべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

神山悦子 避難地域復興課 84

29
避難市町村への支
援について

避難市町村の復興計画の実現に向け、県はどのよ
うに取り組んでいくのか尋ねたい。

宮下雅志 避難地域復興課 254

30
避難市町村への支
援について

双葉郡の復興に向けた自治体間の連携をどのよう
に支援していくのか、県の考えを尋ねたい。

宮下雅志 避難地域復興課 255

31
東京オリンピッ
ク・パラリンピッ
クへの対応につい

東京オリンピック・パラリンピックに向け、県は
どのように取り組んでいるのか尋ねたい。

佐久間俊男 文化振興課 148

32
災害の記録と教訓
を伝える拠点施設
について

震災及び原子力災害の記録と教訓を後世に伝える
拠点施設を整備すべきと思うが、県の考えを尋ね
たい。

本田朋 生涯学習課 178

（環境）
番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質　問　者 担当課 整理№

1

講演会等の開催に
ついて

県が主催及び後援する講演会やセミナーについ
て、より多くの県民が参加しやすくするため、県
はユニバーサルデザインの視点からどのように取
り組んでいるのか尋ねたい。

鈴木智 青少年・男女共
生課

219

2
北朝鮮による拉致
への対応について

北朝鮮による拉致の可能性を排除できない行方不
明者が帰国することとなった場合どのように対応
するのか、県の考えを尋ねたい。

丹治智幸 青少年・男女共
生課

207



3
ＪＲ東北縦貫線計
画への対応につい

常磐線特急列車の東京駅乗り入れに向け、県はど
のように取り組んでいるのか尋ねたい。

鈴木智 生活交通課 220

4
欧州における復興
関連セミナーにつ
いて

欧州での復興関連セミナーにおいて、質疑応答を
含め、どのような内容を発信したのか、副知事に
尋ねたい。

本田朋 国際課 177

5
国際理解の促進に
ついて

県は、国際理解の促進にどのように取り組んでい
るのか尋ねたい。

西山尚利 国際課 237

6
危険物の取扱施設
について

消防法に基づき設置を許可しているマグネシウム
を取り扱う施設の数を尋ねたい。

鈴木智 消防保安課 209

7
危険物の取扱施設
について

マグネシウムを取り扱う施設の安全性の確保につ
いて、県はどのように取り組んでいるのか尋ねた

鈴木智 消防保安課 210

8
災害対策について 住民への災害情報の伝達について、県はどのよう

に取り組んでいくのか尋ねたい。
神山悦子 災害対策課 124

9
災害対策について 災害時の要配慮者の避難支援について、県はどの

ように取り組んでいくのか尋ねたい。
神山悦子 災害対策課 125

10
災害弱者の避難支
援等について

各市町村が災害時に必要な要配慮者の名簿の作成
を進めているが、県はどのように支援していくの
か尋ねたい。

阿部裕美子 災害対策課 163

11
災害時応援協定に
ついて

県が締結している災害時における応援協定の現状
について尋ねたい。

佐久間俊男 災害対策課 152

12
災害時応援協定に
ついて

応援協定が災害時において有効に活用されるよう
にするため、県はどのように取り組んでいるのか
尋ねたい。

佐久間俊男 災害対策課 153

13
原発の廃炉に向け
た取組について

廃炉に向けた国及び東京電力のこれまでの取組を
どのように捉え、どのように対応していくのか、
知事の考えを尋ねたい。

吉田栄光 原子力安全対策
課

17

14
原発問題について 県は、東京電力福島第一原発１号機のカバー解体

作業に伴う放射性物質の飛散防止について、どの
ように対応していくのか尋ねたい。

立原龍一 原子力安全対策
課

35

15

原発事故対策・避
難者支援について

福島第一原発１号機の原子炉建屋カバーの解体作
業について、東京電力に対し、作業日時の情報公
開や飛散防止策の徹底を求めるべきと思うが、県
の考えを尋ねたい。

神山悦子 原子力安全対策
課

76

16

放射性物質の飛散
防止対策について

福島第一原発１号機の原子炉建屋カバーの解体作
業における放射性物質の飛散防止対策について、
県はどのように確認し、今後どのように対応する
のか尋ねたい。

安部泰男 原子力安全対策
課

263

17
原発問題について 東京電力福島第一原発の汚染水貯留タンクの設置

計画について、県の考えを尋ねたい。
立原龍一 原子力安全対策

課
36

18

原発事故対策・避
難者支援について

県自らが福島第一原発敷地内及びその周辺地域の
地下水脈など地下構造を把握し、国に対し、地下
構造を十分に分析して汚染水対策を確実に進める
よう求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

神山悦子 原子力安全対策
課

77

19
原発事故対策・避
難者支援について

東京電力による労務費割増分が全ての労働者に確
実に支給されるよう国に強く求めるべきと思う
が、県の考えを尋ねたい。

神山悦子 原子力安全対策
課

80

20
原発事故対策・避
難者支援について

廃炉・汚染水対策に当たる原発労働者の労働条件
について、国家公務員に準じたものとさせるよう
国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

神山悦子 原子力安全対策
課

81

21
原発事故対策・避
難者支援について

広域避難計画について、国が責任を持って調整を
行うよう強く求めていくべきと思うが、県の考え
を尋ねたい。

神山悦子 原子力安全対策
課

82

22
本県の復興・再生
について

東京電力福島第一原発１号機から４号機の廃炉措
置について、東京電力任せでなく、国が責任を
持って取り組むべきと思うが、県の考えを尋ねた

円谷健市 原子力安全対策
課

223

23
放射性物質の飛散
防止対策について

放射性物質が飛散した場合に県は県民にどのよう
に情報を提供するのか尋ねたい。

安部泰男 放射線監視室 264

24
有害鳥獣対策につ
いて

県は、有害鳥獣の適正な生息数をどのように考え
ているのか尋ねたい。

渡辺義信 自然保護課 129

25
有害鳥獣対策につ
いて

県は、抜本的な有害鳥獣対策にどのように取り組
んでいくのか尋ねたい。

渡辺義信 自然保護課 130

26
過疎・中山間地域の
再生について

イノシシの予察捕獲を阿武隈川以西の地域につい
ても認めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

丹治智幸 自然保護課 193

27
国際原子力機関と
の協力について

本県の環境回復に向け、国際原子力機関との協力
プロジェクトにどのように取り組んでいくのか尋
ねたい。

星公正 環境創造セン
ター整備推進室

60

28
仮設焼却施設につ
いて

国が直轄で災害廃棄物の処理を行う対策地域にお
ける仮設焼却施設について、整備状況と県の取組
を尋ねたい。

星公正 一般廃棄物課 58

29
除染の加速化につ
いて

知事は、中間貯蔵施設の建設について、受入れの
容認をどのように判断し、今後どのように取り組
むのか尋ねたい。

吉田栄光 産業廃棄物課 18

30
知事の県政運営に
対する思いについ
て

中間貯蔵施設に関するこれまでの取組と知事の思
いを尋ねたい。

立原龍一 産業廃棄物課 52



31
原発事故対策・避
難者支援について

中間貯蔵施設に係る地権者が国との個別交渉で不
利にならないように県の支援が必要と思うが、考
えを尋ねたい。

神山悦子 産業廃棄物課 85

32
中間貯蔵施設につ
いて

中間貯蔵施設の建設受入れの容認に当たって国に
申し入れた確認事項について、知事の考えを尋ね
たい。

佐久間俊男 産業廃棄物課 143

33
中間貯蔵施設につ
いて

中間貯蔵施設に関する安全協定について、県の考
えを尋ねたい。

佐久間俊男 産業廃棄物課 145

34

原発事故対策・避
難者支援について

県が大熊町及び双葉町に交付することとしている
１５０億円について、直接、住民に対する支援と
し、今後の生活再建につながるものとすべきと思
うが、県の考えを尋ねたい。

神山悦子 産業廃棄物課 86

35
除染の加速につい
て

仮置場からの除去土壌等の搬出について、県は市
町村を支援すべきと思うが、考えを尋ねたい。

本田朋 産業廃棄物課 181

36
除染の加速化につ
いて

国直轄除染をどのように捉え、どのように取り組
んでいくのか、県の考えを尋ねたい。

吉田栄光 除染対策課 19

37
除染問題について 「除染に関する国と４市の勉強会」の中間報告を

どのように捉え、市町村除染にどのように取り組
んでいくのか、県の考えを尋ねたい。

立原龍一 除染対策課 33

38
市町村除染につい
て

市町村除染について、効果的な技術を活用し着実
に進めるべきと思うが、県の取組を尋ねたい。

星公正 除染対策課 62

39
原発事故対策・避
難者支援について

除染の確実な推進を国に求めるべきと思うが、県
の考えを尋ねたい。

神山悦子 除染対策課 83

40

汚染状況重点調査
地域の除染につい
て

市町村除染について、「除染に関する国と４市の
勉強会」の中間報告の内容にかかわらず、現在の
目標を変えるべきではないと思うが、県の考えを
尋ねたい。

佐久間俊男 除染対策課 139

41
汚染状況重点調査
地域の除染につい
て

県は、市町村除染の円滑な実施に向け、どのよう
に取り組んでいくのか尋ねたい。

佐久間俊男 除染対策課 140

42
汚染状況重点調査
地域の除染につい
て

県は、市町村除染の作業員の育成にどのように取
り組んでいるのか尋ねたい。

佐久間俊男 除染対策課 141

43
汚染状況重点調査
地域の除染につい

県は、除染に関する情報発信にどのように取り組
んでいるのか尋ねたい。

佐久間俊男 除染対策課 142

44
除染問題について 伊達市の除染における一部未施工について、県は

どのように捉えているのか尋ねたい。
阿部裕美子 除染対策課 159

45
除染問題について 市町村除染における不適正除染について調査・把

握する必要があると思うが、県の考えを尋ねた
阿部裕美子 除染対策課 160

46
除染問題について 国直轄除染が除染関係ガイドラインに基づき確実

に実施されるよう国に求めるべきと思うが、県の
考えを尋ねたい。

阿部裕美子 除染対策課 161

47
原発事故対策・避
難者支援について

原子力損害賠償紛争解決センターによる和解仲介
案の尊重を東京電力に強く要求し、国に指導を求
めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

神山悦子 原子力損害対策
課

87

48
原発事故対策・避
難者支援について

原子力損害賠償紛争解決センターへの県民の集団
申立てを支援すべきと思うが、県の考えを尋ねた

神山悦子 原子力損害対策
課

88

49
原発事故対策・避
難者支援について

避難指示区域内における精神的損害の賠償に関す
る指針を見直すよう国に求めるべきと思うが、県
の考えを尋ねたい。

神山悦子 原子力損害対策
課

89

50

原発事故対策・避
難者支援について

被害者の生活再建のため、国に対し、賠償が継続
される「相当期間」を一年間とする指針の考え方
を一律に適用しないことはもとより、生活支援策
を早急に実施するよう求めるべきと思うが、県の
考えを尋ねたい。

神山悦子 原子力損害対策
課

90

51

賠償問題について 国及び東京電力にに対し、原子力損害賠償に積極
的な姿勢を改め、賠償の完全実施に全力で取り組
むよう求めるべきと思うが、知事の考えを尋ねた
い。

阿部裕美子 原子力損害対策
課

154

52
賠償問題について 県民への原子力損害賠償が公平かつ円滑になされ

るよう請求に係る支援を行うべきと思うが、県の
考えを尋ねたい。

阿部裕美子 原子力損害対策
課

155

53
除染問題について 平成２４年１０月以降に実施された自主的除染に

係る費用について、賠償の対象とするよう東京電
力に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

阿部裕美子 原子力損害対策
課

162

54
県内中小企業の再
建について

中小企業が事業を再建することのできる十分な原
子力損害賠償を国及び東京電力に求めていくべき
と思うが、県の考えを尋ねたい。

宮下雅志 原子力損害対策
課

246

55
避難者への知事の
思いについて

避難者支援に関するこれまでの取組を踏まえ、県
内外に避難している県民への知事の思いを尋ねた
い。

吉田栄光 避難者支援課 1

56
人口減少問題につ
いて

県は、県外避難者の帰還や生活再建に向け、どの
ように取り組んでいくのか尋ねたい。

立原龍一 避難者支援課 30

57
避難者支援につい
て

県は、市町村が行う災害関連死の認定事務につい
て、どのように支援していくのか尋ねたい。

立原龍一 避難者支援課 39



58
子ども・被災者支
援法について

子ども・被災者支援法による支援施策の充実に向
け、どのように対応していくのか、県の考えを尋
ねたい。

星公正 避難者支援課 64

59
原発事故対策・避
難者支援について

災害救助法による借上住宅の住み替えについて、
柔軟に対応できるよう国に求めるべきと思うが、
県の考えを尋ねたい。

神山悦子 避難者支援課 95

60
原発事故対策・避
難者支援について

住宅を自力で再建することを可能にするため、被
災者生活再建支援金を５００万円以上に増額する
よう国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねた

神山悦子 避難者支援課 97

61
原発事故対策・避
難者支援について

自主避難者に対する支援を継続する必要があると
思うが、県の考えを尋ねたい。

神山悦子 避難者支援課 98

（福祉）
番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質　問　者 担当課 整理№

1
医療・福祉・教育
の充実について

医療・介護総合確保推進法が具体化されようとし
ている中、県民の医療及び介護の充実にどのよう
に取り組んでいくのか、県の考えを尋ねたい。

神山悦子 保健福祉総務課 117

2
医療と介護の制度
改革について

県は、医療と介護の改革の方向性をどのように評
価しているのか尋ねたい。

渡辺義信 保健福祉総務課 131

3
医療と介護の制度
改革について

県は、地域の医療と介護の総合的な確保につい
て、課題をどのように捉え、どのように取り組ん
でいくのか尋ねたい。

渡辺義信 保健福祉総務課 132

4
広域災害時の透析
医療体制整備につ
いて

透析患者への対応について、県地域防災計画にど
のように位置付けているのか尋ねたい。

安部泰男 保健福祉総務課
地域医療課

265

5
広域災害時の透析
医療体制整備につ
いて

避難所から透析医療施設までの交通手段の確保に
ついて、県はどのように取り組んでいくのか尋ね
たい。

安部泰男 保健福祉総務課
地域医療課

268

6
障がい者及び難病
患者施策について

入院透析患者の特定除外制度が９月末日で終了す
ることに伴い、１０月以降も継続して入院できる
よう支援すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

阿部裕美子 国民健康保険課 170

7
原発事故対策・避
難者支援について

避難者の見守りを担う生活支援相談員の雇用契約
を複数年にすべきと思うが、県の考えを尋ねた

神山悦子 社会福祉課
保健福祉総務課

94

8
介護・福祉につい
て

県内における東南アジアからの介護福祉士候補者
の受入状況について尋ねたい。

西山尚利 社会福祉課 239

9
医療・福祉・教育
の充実について

原発事故で避難している高齢者への介護施設の整
備にどのように取り組んでいくのか、県の考えを
尋ねたい。

神山悦子 高齢福祉課 116

10
災害弱者の避難支
援等について

高齢者施設が締結している災害時応援協定を県外
にも広げるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

阿部裕美子 高齢福祉課 165

11
障がい者及び難病
患者施策について

県は、法人後見人制度の推進や市民後見人の育成
にどのように取り組んでいるのか尋ねたい。

阿部裕美子 高齢福祉課 172

12
医療・福祉・教育
の充実について

医療及び介護の従事者について、処遇改善を図り
正規雇用を増やすべきと思うが、県の考えを尋ね
たい。

神山悦子 介護保険室
社会福祉課
感染・看護室

111

13
医療・福祉・教育
の充実について

児童相談所に児童福祉司等の正規職員を増員すべ
きと思うが、県の考えを尋ねたい。

神山悦子 児童家庭課 108

14
人口減少問題につ
いて

県は、民間保育所の保育士の処遇改善のため、ど
のように取り組んでいくのか尋ねたい。

立原龍一 子育て支援課 32

15
認定こども園につ
いて

県は、認定こども園の開設を希望する事業者に対
し、どのように支援していくのか尋ねたい。

星公正 子育て支援課 72

16
医療・福祉・教育
の充実について

認可外保育施設の認可保育所への移行について、
県はどのように支援していくのか尋ねたい。

神山悦子 子育て支援課 99

17
医療・福祉・教育
の充実について

保育施設の種類にかかわらず、正規の保育士配置
を求める認可基準を定めるべきと思うが、県の考
えを尋ねたい。

神山悦子 子育て支援課 100

18
医療・福祉・教育
の充実について

保育所への企業の参入について、保育の質の低下
を招かないよう指導すべきと思うが、県の考えを
尋ねたい。

神山悦子 子育て支援課 101

19

医療・福祉・教育
の充実について

放課後児童クラブの質の確保に向け、小規模施設
への支援の継続、常勤指導員の確保と処遇改善、
研修の実施にどのように取り組んでいくのか、県
の考えを尋ねたい。

神山悦子 子育て支援課 102

20
男女の出会いの機
会の確保への取組
について

県は、男女の出会いの機会の確保にどのように取
り組んでいるか尋ねたい。

佐久間俊男 子育て支援課 150

21
ふくしまキッズ夢
サポート事業につ
いて

ふくしまキッズ夢サポート事業について、より多
くの団体が支援を受けることができるようにすべ
きと思うが、県の考えを尋ねたい。

本田朋 子育て支援課 185

22
子ども・子育て支
援新制度について

子ども・子育て支援新制度の財源の確保につい
て、県の考えを尋ねたい。

円谷健市 子育て支援課 229

23
子ども・子育て支
援新制度について

子ども・子育て支援新制度の本格施行に向け、市
町村に対する県の支援について尋ねたい。

円谷健市 子育て支援課 230

24
子育て支援につい
て

知事は、子育て支援策にこれまでどのような思い
で取り組み、次の県政に何を託すのか尋ねたい。

宮下雅志 子育て支援課 242



25
人口減少対策につ
いて

待機児童について、本県の現状と解消のための取
組を尋ねたい。

安部泰男 子育て支援課 260

26
原発事故対策・避
難者支援について

ふくしま心のケアセンターについて、体制を強化
すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

神山悦子 障がい福祉課 93

27
災害弱者の避難支
援等について

障がい福祉施設における災害時応援協定の締結を
促進すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

阿部裕美子 障がい福祉課 164

28
精神障がい者施策
について

県内精神科病院の長期入院者の現状と課題につい
て尋ねたい。

阿部裕美子 障がい福祉課 167

29
精神障がい者施策
について

県は、長期入院している精神障がい者の地域生活
への移行をどのように進めていくのか尋ねたい。

阿部裕美子 障がい福祉課 168

30
障がい者及び難病
患者施策について

手話言語条例を制定すべきと思うが、県の考えを
尋ねたい。

阿部裕美子 障がい福祉課 169

31
障がい者及び難病
患者施策について

生活訓練の機会を増やすなど、中途失明者に対す
る支援を充実すべきと思うが、県の考えを尋ねた

阿部裕美子 障がい福祉課 171

32
障がい者の就労支
援について

県は、障がい者就労施設に対する支援にどのよう
に取り組んでいくのか尋ねたい。

本田朋 障がい福祉課 183

33
障がい者及び難病
患者施策について

県は、難病の新たな医療費助成制度について、ど
のように周知を図っていくのか尋ねたい。

阿部裕美子 健康増進課 173

34
広域災害時の透析
医療体制整備につ
いて

避難所生活が長期化する場合の透析患者につい
て、栄養・食生活の支援が必要と思うが、県の考
えを尋ねたい。

安部泰男 健康増進課 267

35
甲状腺検査につい
て

小児甲状腺がんの発見率は１００万人に１人から
２人と言われているが、本県の検査結果との違い
について、県の考えを尋ねたい。

立原龍一 県民健康調査課 40

36
県民健康調査につ
いて

県民健康調査のデータについて、どのような活用
を図っていくのか、県の考えを尋ねたい。

星公正 県民健康調査課 61

37
甲状腺検査につい
て

県が実施する甲状腺検査の結果生じることとなっ
た医療費について、県民が負担しないようにすべ
きと思うが、県の考えを尋ねたい。

鈴木智 県民健康調査課 213

38
医療・福祉・教育
の充実について

原発事故避難者の避難先における医療体制の充実
にどのように取り組んでいくのか、県の考えを尋
ねたい。

神山悦子 地域医療課 115

39
医療と介護の制度
改革について

県は、医療介護総合確保促進法に基づく今年度の
県計画の策定について、どのように取り組んでい
くのか尋ねたい。

渡辺義信 地域医療課 133

40
医療と介護の制度
改革について

本県の地域医療ビジョンの策定にどのように取り
組んでいくのか、県の考えを尋ねたい。

渡辺義信 地域医療課 134

41
災害弱者の避難支
援等について

県は、災害時における透析医療体制の整備にどの
ように取り組んでいるのか尋ねたい。

阿部裕美子 地域医療課 166

42
広域災害時の透析
医療体制整備につ
いて

東日本大震災の教訓を踏まえ、県は広域災害時の
透析医療の確保にどのように取り組んでいるのか
尋ねたい。

安部泰男 地域医療課 266

43
医師不足の解消に
ついて

医師不足を解消する取組として、県内で専門医資
格を取得しやすい研修環境を整備すべきと思う
が、県の考えを尋ねたい。

本田朋 地域医療課 182

44
動物愛護対策につ
いて

旧警戒区域に生息している犬や猫の現状と今後の
取組について尋ねたい。

丹治智幸 食品生活衛生課 202

45
動物愛護対策につ
いて

旧警戒区域で保護された犬や猫の収容について、
これまでの状況と今後の取組を尋ねたい。

丹治智幸 食品生活衛生課 203

46
動物愛護対策につ
いて

東日本大震災によって被災した犬や猫へのこれま
での対応から得られた教訓を今後の大規模災害対
策にどのようにいかすのか、県の考えを尋ねた

丹治智幸 食品生活衛生課 204

47
動物愛護対策につ
いて

県が保護し収容した犬や猫の殺処分ゼロに向け、
どのように取り組んでいくのか尋ねたい。

丹治智幸 食品生活衛生課 205

48
動物愛護対策につ
いて

動物愛護を推進するための拠点となる動物愛護セ
ンターの整備が必要と思うが、県の考えを尋ねた
い。

丹治智幸 食品生活衛生課 206

49
危険ドラッグにつ
いて

県内における危険ドラッグ販売店舗の状況につい
て尋ねたい。

鈴木智 薬務課 214

50
危険ドラッグにつ
いて

危険ドラッグ対策について、県はどのような取組
を進めているのか尋ねたい。

鈴木智 薬務課 215

（公安）
番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質　問　者 担当課 整理№

1
警察行政について 県警察における避難指示区域等の犯罪抑止対策に

ついて尋ねたい。
吉田栄光 警察本部 25

2
警察行政について 県警察における交通死亡事故防止対策について尋

ねたい。
吉田栄光 警察本部 26

3
危険ドラッグ問題
について

県警察における危険ドラッグの摘発状況と今後の
取締りについて尋ねたい。

立原龍一 警察本部 49

4
危険ドラッグ問題
について

県警察における危険ドラッグの県民への啓発につ
いて尋ねたい。

立原龍一 警察本部 50



5
警察行政について 県警察における「なりすまし詐欺」の被害防止対

策について尋ねたい。
星公正 警察本部 74

6 警察行政について 県警察の外国語通訳体制について尋ねたい。 本田朋 警察本部 190

7
警察行政について いわき市内の被災した交番等における警察活動に

ついて尋ねたい。
鈴木智 警察本部 212

（商労）
番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質　問　者 担当課 整理№

1
避難地域の復興に
ついて

県は、相双地方における中小企業の復旧・復興支
援の強化にどのように取り組んでいくのか尋ねた

吉田栄光 商工総務課 10

2
県内中小企業の再
建について

県は、被災中小企業の二重債務問題の解決に向
け、どのように取り組んでいくのか尋ねたい。

宮下雅志 経営金融課 247

3
県内中小企業の再
建について

県は、被災中小企業への県制度資金による金融支
援について、どのように取り組んでいくのか尋ね
たい。

宮下雅志 経営金融課 248

4
人口減少問題につ
いて

県は、女性の就労支援にどのように取り組んでい
くのか尋ねたい。

立原龍一 雇用労政課 31

5
医療・福祉・教育
の充実について

悪質な労働環境が疑われる企業、いわゆる「ブ
ラック企業」への対応について、県の取組を尋ね

神山悦子 雇用労政課 109

6
医療・福祉・教育
の充実について

最低賃金を全国一律千円以上に引き上げるよう国
に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

神山悦子 雇用労政課 110

7
障がい者の就労支
援について

県は、障がい者の就労支援にどのように取り組ん
でいくのか尋ねたい。

本田朋 雇用労政課 184

8
メンタルヘルス対
策について

県は、労働安全衛生法の改正に伴う労働者のメン
タルヘルス対策の啓発にどのように取り組んでい
くのか尋ねたい。

丹治智幸 雇用労政課 201

9
企業立地補助金につ
いて

津波・原子力災害被災地域雇用創出企業立地補助
金について、来年度以降も継続するよう国に求め
るべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

星公正 企業立地課 57

10
イノベーション・
コースト構想につ
いて

県は、浜通りにおける廃炉にも活用できる災害対
応ロボットの産業集積について、どのように進め
ていくのか尋ねたい。

立原龍一 産業創出課 37

11
ロボット開発につ
いて

県は、国際市場を見据えたロボットの研究開発を
どのように進めていくのか尋ねたい。

西山尚利 産業創出課 236

12

福島復興再生特別
措置法に基づく重
点推進計画に掲げ
る取組について

県は、再生可能エネルギー関連産業における新技
術の開発をどのように進めていくのか尋ねたい。

宮下雅志 産業創出課 244

13

産業の振興につい
て

ノルトライン・ヴェストファーレン州との覚書締
結を踏まえ、今後の医療機器関連産業の育成・集
積にどのように取り組んでいくのか、副知事に尋
ねたい。

吉田栄光 医療関連産業集
積推進室

21

14
産業の振興につい
て

県は、来年春のデスティネーションキャンペーン
に向け、観光振興にどのように取り組んでいくの
か尋ねたい。

吉田栄光 観光交流課 22

15
デスティネーショ
ンキャンペーンに
ついて

県は、来年春のデスティネーションキャンペーン
に向け、市町村との連携をどのように強化してい
くのか尋ねたい。

佐久間俊男 観光交流課 151

16
人口減少対策につ
いて

知事は、定住・二地域居住について、これまでの
取組を踏まえ、どのように展開していくべきと考
えているのか尋ねたい。

安部泰男 観光交流課 256

17
風評対策について 県は、福島空港の国際線運航に向け、どのように

取り組んでいくのか尋ねたい。
立原龍一 空港交流課 43

18

福島空港の防災機
能の充実について

県は、福島空港の防災機能の充実に向け、どのよ
うに取り組んでいくのか尋ねたい。

星公正 空港交流課
災害対策課
地域医療課
空港施設室

70

（文教）
番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質　問　者 担当課 整理№

1

教育行政について 震災から３年半が経過した今、「ふくしま教育の
日」に教育復興に向けた若者たちのメッセージを
発信すべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ね
たい。

安部泰男 教育総務課 275

2
教育・人材育成に
ついて

農業実習を行う県立高校の農業機械の更新、農業
施設設備の改修及び更新を全面的に行うべきと思
うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

渡辺義信 財務課 136

3
県立高等学校の体
育館について

県立高等学校の体育館について、各種大会の開催
等の授業以外での使用を考慮して整備すべきと思
うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

鈴木智 施設財産室 218

4
教育行政について アプリケーションソフトの一つである「ＬＩＮ

Ｅ」を使った教員の不祥事が発生したことについ
て、県教育長の見解を尋ねたい。

立原龍一 職員課 47



5
医療・福祉・教育
の充実について

今年６月に公表されたＯＥＣＤ国際教員指導環境
調査の 結果を受け、教員の多忙化について、県
教育委員会委員長の考えを尋ねたい。

神山悦子 職員課 113

6
メンタルヘルス対
策について

県教育委員会教職員の精神科疾患による長期病気
休暇等からの復職について、県教育委員会はどの
ように取り組んでいるのか尋ねたい。

丹治智幸 職員課 198

7
教育行政について 市町村における教育行政事務の広域化を促進すべ

きと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。
本田朋 職員課

教育総務課
187

8
メンタルヘルス対
策について

県教育委員会教職員のメンタルヘルス不調の発生
防止対策が重要であると思うが、県教育委員会の
考えを尋ねたい。

丹治智幸 福利課 200

9
子どもの読書活動
について

子どもの読書活動の推進にどのように取り組んで
いくのか、県教育委員会の考えを尋ねたい。

本田朋 社会教育課 189

10
教育行政について 県教育委員会は、公立小中学校におけるＩＣＴを

取り入れた教育の推進にどのように取り組んでい
くのか尋ねたい。

立原龍一 義務教育課 46

11
教育行政について 県教育委員会は、ＳＮＳ上のいじめ問題の対策に

どのように取り組んでいくのか尋ねたい。
立原龍一 義務教育課 48

12
全国学力・学習状
況調査について

県教育委員会は、今年度の全国学力・学習状況調
査の結果を踏まえ、児童生徒の学力向上に向けて
どのように取り組んでいくのか尋ねたい。

星公正 義務教育課 73

13
医療・福祉・教育
の充実について

全国学力・学習状況調査の結果について、公表す
べきでないと思うが、県教育委員会の考えを尋ね
たい。

神山悦子 義務教育課 112

14
児童生徒の学力向
上について

全国学力・学習状況調査結果の公表方法が市町村
ごとに異なることについて、県教育委員会の考え
を尋ねたい。

佐久間俊男 義務教育課 146

15
医療・福祉・教育
の充実について

スクールソーシャルワーカーの増員や待遇改善を
図るべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねた

神山悦子 義務教育課 103

16
医療・福祉・教育
の充実について

公立小中学校の児童生徒に対する就学援助につい
て、生活扶助基準額の引下げと連動させずに認定
すべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねた

神山悦子 義務教育課 105

17
医療・福祉・教育
の充実について

クラブ活動費などが就学援助の支給対象項目と
なっていることを県内全ての市町村に周知徹底す
べきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

神山悦子 義務教育課 106

18
医療・福祉・教育
の充実について

被災児童生徒等就学支援事業の継続を国に求める
べきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

神山悦子 義務教育課 107

19
医療・福祉・教育
の充実について

被災県として、教員を増員するため、国に教員定
数の改善を求めるべきと思うが、県教育委員会の
考えを尋ねたい。

神山悦子 義務教育課 114

20
教育・人材育成に
ついて

県教育委員会は、文部科学省が発行した「私たち
の道徳」をどのように活用していくのか尋ねた
い。

渡辺義信 義務教育課 137

21
教育・人材育成に
ついて

県教育委員会は、本県ならではの道徳教育にどの
ように取り組んでいるのか尋ねたい。

渡辺義信 義務教育課 138

22
児童生徒の学力向
上について

県教育委員会は、教員の指導力の向上にどのよう
に取り組んでいくのか尋ねたい。

佐久間俊男 義務教育課 147

23
教育行政について 公立学校におけるいじめ対策委員会の設置状況に

ついて尋ねたい。
安部泰男 義務教育課

高校教育課
273

24
避難地域の復興に
ついて

県教育委員会は、ふたば未来学園高等学校の開校
に向けてどのように取り組んでいくのか尋ねた

吉田栄光 高校教育課 15

25
避難地域の復興に
ついて

ふたば未来学園高等学校に併設する県立中学校の
設置について、県教育委員会の考えを尋ねたい。

吉田栄光 高校教育課 16

26
医療・福祉・教育
の充実について

給付型奨学金制度を創設すべきと思うが、県教育
委員会の考えを尋ねたい。

神山悦子 高校教育課 104

27

県立高等学校にお
ける労働教育につ
いて

県立高等学校において、労働に関する法規等の知
識を身に付けさせるため、関係機関と連携して教
育を行うべきと思うが、県教育委員会の考えを尋
ねたい。

本田朋 高校教育課 188

28
教育と人材育成に
ついて

県教育委員会は、本県の復興に貢献する人材を育
成するため、キャリア教育の充実にどのように取
り組んでいるのか尋ねたい。

円谷健市 高校教育課 226

29
小野高等学校平田
校について

小野高等学校平田校の存続について、県教育委員
会の考えを尋ねたい。

円谷健市 高校教育課 233

30
教育行政について 公立学校におけるいじめの根絶を目指すべきと思

うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。
安部泰男 高校教育課 271

31
教育行政について 福島県いじめ防止基本方針にある「いじめ防止に

関する児童生徒の自主的・主体的活動」とはどの
ような活動なのか尋ねたい。

安部泰男 高校教育課
義務教育課

272

32
教育行政について 公立学校に設置されるいじめ対策委員会を有効に

機能させるため、外部の専門家を積極的に活用す
べきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

安部泰男 高校教育課 274

33
特別支援教育につ
いて

大笹生養護学校の分校設置の要望を踏まえた県立
特別支援学校全体整備計画の見直しについて、県
教育委員会の考えを尋ねたい。

阿部裕美子 特別支援教育課 174



34
特別支援教育につ
いて

県教育委員会は、県立特別支援学校における間仕
切り教室の解消に向けてどのように取り組んでい
くのか尋ねたい。

阿部裕美子 特別支援教育課 175

35
特別支援教育につ
いて

県教育委員会は、特別支援教育支援員に対する研
修強化にどのように取り組んでいくのか尋ねた

阿部裕美子 特別支援教育課 176

（農林水産）
番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質　問　者 担当課 整理№

1
避難地域の復興に
ついて

避難地域等の営農再開に向け、県は農業者をどの
ように支援していくのか尋ねたい。

吉田栄光 農林企画課 13

2
産業の振興につい
て

台風８号による農林水産業関係の被害状況と復旧
の見通しについて尋ねたい。

吉田栄光 農林企画課 24

3
県内産業・生業支
援、再生可能エネ
ルギーについて

放射性物質による被害を受けた本県の農林水産業
を再生させるため、非破壊検査機器の開発が必要
と思うが、県の考えを尋ねたい。

神山悦子 農林企画課 120

4
県内産業・生業支
援、再生可能エネ
ルギーについて

県は、異常気象による農業災害にどのように対応
していくのか尋ねたい。

神山悦子 農業振興課 122

5
農業施策について 県産農産物のブランドの回復及び強化を図るた

め、県は試験研究にどのように取り組んでいくの
か尋ねたい。

宮下雅志 農業振興課 251

6
再生可能エネル
ギーについて

県は、農山漁村再生可能エネルギー法の施行に伴
い、どのように対応していくのか尋ねたい。

阿部裕美子 農業担い手課 158

7
農業再生のための
人材育成について

若い農業者の育成及び確保にどのように取り組ん
でいくのか、県の考えを尋ねたい。

円谷健市 農業担い手課 224

8
農業再生のための
人材育成について

農業短期大学校の機能強化を図るべきと思うが、
県の考えを尋ねたい。

円谷健市 農業担い手課 225

9
農業施策について 県は、農業法人への就農の促進にどのように取り

組んでいくのか尋ねたい。
宮下雅志 農業担い手課 250

10
風評対策について 県は、「売れる」６次化商品づくりに向けてどの

ように取り組んでいくのか尋ねたい。
立原龍一 農産物流通課 44

11
県産農林水産物の
風評対策について

県は、県産農林水産物の風評対策にどのように取
り組んでいるのか尋ねたい。

星公正 農産物流通課 66

12
風評対策について 農林水産物の安全性をアピールした福島ブランド

をどのように確立していくのか、知事の考えを尋
ねたい。

渡辺義信 農林水産物流課 126

13
農業施策について 県産農産物に対する風評が収まらない中、県は価

格の回復にどのように取り組んでいくのか尋ねた
宮下雅志 農産物流通課 249

14
風評対策について 県は、本県農林水産物の輸出を促進するため、ど

のように取り組んでいくのか尋ねたい。
立原龍一 農産物流通課

県産品振興戦略
課

45

15
県内産業・生業支
援、再生可能エネ
ルギーについて

国に今年の備蓄米の買入れ量を増やすよう求める
べきと思うが、県の考えを尋ねたい。

神山悦子 水田畑作課 121

16
農業問題について 飼料用米の生産拡大に対応し、県はどのような対

策を講じていく考えなのか尋ねたい。
円谷健市 水田畑作課

畜産課
227

17
中山間地域の園芸
振興について

中山間地域において新たに園芸作物に取り組む農
業者に対し、県はどのように支援するのか尋ねた

星公正 園芸課 67

18
農業施策について 大規模施設園芸の導入について、県はどのように

推進するのか尋ねたい。
宮下雅志 園芸課 253

19
産業の振興につい
て

沿岸漁業再開のため、主要な魚種や放射性物質の
より詳細な調査が必要と思うが、県の取組を尋ね
たい。

吉田栄光 水産課 23

20
水産資源管理漁業
について

沿岸漁業の再開に当たり、本県に適した「もうか
る漁業」を推進すべきと思うが、県の考えを尋ね
たい。

渡辺義信 水産課 135

21
漁業の復興につい
て

新「いわき丸」の就航が本県漁業の復興にどのよ
うな役割を果たすのか尋ねたい。

安部泰男 水産課 269

22
漁業の復興につい
て

漁業の復興に向け、放射性物質に関する研究機関
等と連携すべきと思うが、県の取組について尋ね
たい。

安部泰男 水産課 270

23
除染の加速化につ
いて

県は、農業用のダム及びため池の放射性物質対策
技術の早期確立に向け、どのように取り組んでい
くのか尋ねたい。

吉田栄光 農地管理課 20

24
除染問題について 県は、農業用のダム及びため池の放射性物質対策

を推進するため、どのように取り組んでいくのか
尋ねたい。

立原龍一 農地管理課 34

25
森林の再生につい
て

県は、森林における放射性物質対策にどのように
取り組んでいくのか尋ねたい。

星公正 森林計画課 63

26
広葉樹林の再生に
ついて

県は、きのこ原木の確保に向け、広葉樹林の再生
にどのように取り組んでいくのか尋ねたい。

円谷健市 森林整備課 228

（土木）
番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質　問　者 担当課 整理№



1
公共土木施設の用
地買収について

取得の難しい復旧・復興事業用地について、どの
ように買収に取り組んでいくのか尋ねたい。

星公正 用地室 68

2
避難地域の復興に
ついて

県は、避難指示区域における公共土木施設の復旧
にどのように取り組んでいくのか尋ねたい。

吉田栄光 土木企画課 14

3
県管理道路につい
て

県は、自転車通行の安全性を向上させるため、ど
のように環境整備を進めていくのか尋ねたい。

鈴木智 道路整備課 216

4
県管理道路につい
て

県は、通学路の安全性を向上させるため、どのよ
うに取り組んでいくのか尋ねたい。

鈴木智 道路整備課 217

5
県道いわき石川線
の整備について

県道いわき石川線才鉢地内におけるバイパス整備
の取組状況について尋ねたい。

円谷健市 道路整備課 231

6
県道いわき石川線
の整備について

県道いわき石川線石川バイパスの整備について、
現在の取組状況を尋ねたい。

円谷健市 道路整備課 232

7

津波防災について 海岸堤防と防災緑地の整備状況について尋ねた
い。

本田朋 河川整備課
農村基盤整備課
港湾課
まちづくり推進
課

186

8
土砂災害による人
的被害の未然防止
について

県内の土砂災害危険箇所数及び土砂災害警戒区域
の指定数を尋ねたい。

立原龍一 砂防課 41

9
土砂災害による人
的被害の未然防止
について

広島市で発生した土砂災害を踏まえ、人的被害を
未然に防止するための対策を強化すべきと思う
が、県の考えを尋ねたい。

立原龍一 砂防課 42

10
土砂災害防止対策
について

土砂災害警戒区域等の指定を更に推進すべきと思
うが、県の考えを尋ねたい。

星公正 砂防課 69

11
災害対策について 県内の土砂災害警戒区域等の指定状況と指定のた

めの予算確保について尋ねたい。
神山悦子 砂防課 123

12
急傾斜地崩壊対策
について

県は、急傾斜地崩壊防止施設の整備にどのように
取り組んでいくのか尋ねたい。

円谷健市 砂防課 234

13
土砂災害対策の強
化について

土砂災害警戒区域等の指定に必要な基礎調査の進
捗状況について尋ねたい。

安部泰男 砂防課 261

14
土砂災害対策の強
化について

市町村の避難勧告等の判断に対し、県はどのよう
に支援していくのか尋ねたい。

安部泰男 砂防課 262

15
重要港湾小名浜港
の整備について

物流拠点としての小名浜港の整備にどのように取
り組んでいくのか、県の考えを尋ねたい。

西山尚利 港湾課 240

16
小名浜港背後地に
ついて

県は、小名浜港背後地の復興まちづくりにどのよ
うに取り組んでいくのか尋ねたい。

鈴木智 まちづくり推進
課

211

17
避難者支援につい
て

復興公営住宅を一日も早く完成させるため、整備
手法を更に工夫すべきと思うが、県の考えを尋ね
たい。

吉田栄光 建築住宅課 7

18
避難者支援につい
て

県は、入居期間が長期化している応急仮設住宅の
修繕について、どのように対応していくのか尋ね
たい。

立原龍一 建築住宅課 38

19
原発事故対策・避
難者支援について

復興公営住宅の建設における資材の高騰や人員不
足の対策を国に求めるべきと思うが、県の考えを
尋ねたい。

神山悦子 建築住宅課 96


